

## **Es elitista el veganismo? No.** **Pero el no-veganismo sí que lo es.**

Una pretendida objeción en contra el veganismo, que he oído millones de veces, dice así:

"Pero el veganismo es elitista."  
Esto es un completo absurdo.

El elitismo implica promover la idea de la superioridad de unos individuos sobre otros. Esto conlleva la idea de que los "inferiores" poseen un menor valor moral.

Si nos tomamos dos segundos para pensar con claridad, veremos que el veganismo no es elitista bajo ningún concepto. Todo lo contrario. El veganismo se basa en rechazar la idea que afirma que es moralmente aceptable explotar a los no-humanos sintientes porque son "inferiores".

Los no-veganos creen en la "inferioridad" de los animales no humanos. Son ellos quienes adoptan una postura elitista.

¿Debe por ello creer un vegano que es "mejor" o "superior" que un no-vegano? No, por supuesto que no. No se trata de juzgar personas; sino de evaluar la moralidad de una conducta.

¿La ética igualitaria del veganismo es mejor o superior que la noción de que es moralmente aceptable explotar a los indefensos? Sí, por supuesto que lo es. Una posición moral siempre es mejor que una inmoral. Una posición que protege derechos fundamentales siempre es mejor que una que viola derechos fundamentales.

Decir que el veganismo es "elitista" es como decir que pensar que todos los humanos son moralmente iguales es "elitista".

La próxima vez que alguien te diga que el veganismo es "elitista", aprovecha la oportunidad para explicarle a esa persona, de forma creativa y no-violenta, que la verdad es justo lo contrario.

Gary L. Francione